
Im Namen des Vorstandes wünsche ich allen Mitgliedern und Freunden des 
Vereins Lebenswertes Sülztal ein frohes Fest und ein gutes Neues Jahr. 

Anfang nächsten Jahres werden wir bei der Mitgliederversammlung wieder einen 
detaillierten Blick zurück auf das vergangene Vereinsjahr werfen - an dieser Stelle möchte 
ich jetzt nur kurz herausstellen die Fortschritte, die wir rund um das Thema Radfahren 
erzielt haben. Es ist oft ein mühsames Ringen, um in Politik und Verwaltung etwas zu 
bewegen, und der Fortschritt geschieht oft im Schneckentempo. Trotzdem lohnt es sich, 
aktiv zu werden:

• die Stadtwerke haben, wie auch wir vorgeschlagen haben, die ersten E-Bike-
Ladestationen am Freibad Hoffnungsthal und am Turmhof installiert

• die Stadt fasst jetzt die Aufstellung der ersten Bikeboxen an den Bahnhöfen 
Stümpen und Hoffnungsthal ins Auge

• auf Initiative unseres Vereins und weitgehend mit unseren Kräften hat der Ortsring 
Hoffnungsthal - nach einer wetterbedingten Verschiebung - den ersten 
Hoffnungsthaler Radtag erfolgreich durchgeführt

• die Rotdornallee soll in den nächsten beiden Jahren schrittweise renoviert und für 
den Radverkehr in beide Richtungen geöffnet werden.

Nach wie vor ist die Gesamtsituation für das Radfahren in Rösrath aber unbefriedigend - 
nicht umsonst hat Rösrath bei der ADFC-Umfrage zur Fahrradfreundlichkeit schlecht 
abgeschnitten. Besonders im Kommunalwahlkampf werden wir die Forderung nach 
durchgängigen Radwegen in den Ortszentren Rösrath, Forsbach und Hoffnungsthal 
bekräftigen.

Wie sieht es nun mit dem von uns bereits im Frühjahr 2011 konzipierten Rad- und 
Wanderweg zwischen Hoffnungsthal und Untereschbach aus, die entscheidender Teil 
eines übergreifenden Radweges, der Agger-Sülz-Runde, werden soll? In diesem 
Sommer hatten wir eine erste Radtour auf der geplanten Agger-Sülz-Rundtour gemacht: 
die Teilnehmer waren begeistert von der abwechslungsreichen Streckenführung. Im 
Dezember letzten Jahres hatte der Kreistag endlich beschlossen, Geld für eine 
Machbarkeitsstudie der Agger-Sülz-Runde bereitzustellen. Fast ein Jahr hat es dann 
gedauert, bis Ausschreibung und Auftragsvergabe abgeschlossen wurden: die 
Machbarkeitsstudien soll jetzt bis Mitte nächsten Jahres erstellt werden. Unsere 
begründete Befürchtung, dass die von Bürgern und Vereinen und vor allem die von uns 
erstellten Konzepte erst gegen Ende der Studie Gehör finden und dann nicht mehr 
berücksichtigt werden können, haben wir bei einem Treffen Bürgermeister Mombauer und 
dem Beigeordneten Herrmann vorgetragen und auf Ihren Wunsch hin schriftlich 

 



niedergelegt. Vom Beigeordneten Christoph Herrmann erhielten wir daraufhin am 
11.12.2013 folgende Antwort: "ich habe Ihr Schreiben/Mail vom 5.12.13 in o.g. 
Angelegenheit an den Kreis weitergeleitet. Frau Wirwahn als zuständige 
Ansprechpartnerin hat mir heute per Mail mitgeteilt, dass der Verein und der Kreis in 
ständigem Kontakt stehen, sie im neuen Jahr auch offiziell in das Verfahren einbezogen 
werden, um u.a. Ihre Ortskenntnis zu nutzen und im übrigen Ihre Vorstellungen dem 
Planungsbüro auch an die Hand gegeben worden sind."
Das hört sich doch erst einmal gut an - wir werden in jedem Fall weiter am Ball bleiben.

Folgende Termine des Vereins können Sie sich schon mal für das neue Jahr vormerken:

• Samstag, 22.Februar 2013, 17 Uhr, Ordentliche Mitgliederversammlung des 
Vereins, im Lehmbacher Hof

• Samstag, 15.März 2013, 10-16 Uhr, InfoMobil des HochwasserKompetenzCentrum 
aus Köln auf dem Rathausplatz in Hoffnungsthal: Wie kann sich der Bürger vor 
den Folgen von Hochwasser, Starkregen, Grundhochwasser und 
Kanalrückstau schützen? Verbunden mit einer kleinen Ausstellung werden 
mögliche technische Schutzmaßnahmen für Gebäude vorgestellt und gibt es eine 
Reihe weiterer Tipps und fachkundige Beratung.

• Sonntag, 6.April 2013, 14:30 - 16:30 Uhr, Wanderung entlang des geplanten 
naturnahen Sülztalwegs zwischen Lehmbach und Untereschbach (Altenbrück), mit 
Erläuterung der Wegeführung und Besprechung

• Sonntag, 11.Mai 2013, 8:30 Uhr, Geführte Tagestour mit dem Rad auf der Agger-
Sülz-Runde

Weitere Aktivitäten zu den Themen Hochwasser, Kampf gegen Lärm - vor allem dem 
Fluglärm in der Nacht -, Wanderungen und Radtouren werden folgen. Wir freuen uns über 
neue Vorschläge und Initiativen von Mitgliedern, die wir auf der MV beraten können.
Gemeinsam können wir etwas erreichen, um das Leben im Sülztal lebenswert zu 
gestalten.
In diesem Sinne wünsche ich allen Zufriedenheit, Gesundheit und Erfolg im Neuen Jahr

Klaus Hasbron-Blume
im Namen des Vereins-Vorstands


